

Vorwort zur dritten, neu bearbeiteten Auflage.

Auf Veranlassen mehrerer Herren Schulräte, die dem Ersten Lesebuche ihr Interesse zuwandten, ist der erste Teil von allen drei Ausgaben gründlich umgearbeitet worden. Dabei haben auch die Winke Beachtung gefunden, welche in den veröffentlichten Recensionen gegeben waren, sowie die den Verfassern persönlich erteilten Ratschläge einiger Kollegen.

Die wichtigsten Änderungen der vorliegenden verbesserten Auflage sind folgende:

1. Einige aus methodischen oder ästhetischen Gründen beanstandete Bilder sind durch neue ersetzt worden.

2. An die Stelle derjenigen Normalwörter, deren Begriff sich nur andeutungsweise im Bilde wiedergeben ließ, sind andere, einwandfreie getreten.

3. Die Einführung in die Druckschrift geschieht in leichterem Stufenfolge. Auch sind größere Unterrichtseinheiten durchweg in Abschnitte zerlegt worden.

4. Auf die Silbentrennung wird früher verzichtet, als dies in den bisherigen Auflagen geschah.

5. Wo in den ersten Auflagen Bruchstücke von Sätzen standen, sind sie meist zu Sätzchen abgerundet worden. Daß dazwischen öfter noch einzelne Wörter vorkommen, wird man hoffentlich billigen, ebensowohl auch, daß auf derselben Stufe noch ganze Übungsabschnitte aus einzelnen Wörtern oder gleichartigen Wortverbindungen (wie die steifen Hände, die kalten Ohren, die rote Nase u. s. w.) vorkommen.

Hinsichtlich dieses 5. Punktes ist der Unterzeichnete von dem Herrn Seminarlehrer Klähn zu Halberstadt bestens beraten worden und spricht ihm dafür auch an dieser Stelle seinen Dank aus.